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O mais importante não é construir o Parque Tecnológico,  

é mudar uma comunidade inteira. 
José Dimas Gonçalves, Presidente do CCTIJ. 
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CONSTITUIÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E 

INOVAÇÃO DE JUNDIAÍ 

 

 

O presente relatório compreende o registro sucinto de atividades do Conselho 

de Ciência, Tecnologia e Inovação, no município de Jundiaí, criado pelo Decreto nº 8.113, 

de 09 de dezembro de 2013, em atendimento a legislação federal. É organizado na forma 

colegiada e consultiva, vinculado à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, 

Ciência e Tecnologia, e tem por finalidade promover a discussão, a proposição e o 

acompanhamento das políticas públicas de ciência, tecnologia e inovação, bem como 

apoiar e incentivar o desenvolvimento científico e tecnológico do Município. 

 

 

CONSTITUIÇÃO DO CCTIJ 

 

 

O Conselho foi instituído pela Portaria nº 248, de 30 de setembro de 2014, com 

as seguintes representações: 

 

I – Poder Executivo Municipal: 

 

a) 01 (um) representante do Gabinete do Prefeito; 

b) 01 (um) representante da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Econômico, Ciência e Tecnologia; 

c) 01 (um) representante da Secretaria Municipal de Finanças; 

d) 01 (um) representante da Secretaria Municipal de Educação; 

e) 01 (um) representante da Secretaria Municipal de Planejamento e Meio 

Ambiente; 

 

II – Sociedade Civil: 

 

a) 03 (três) representantes das instituições de ensono superior; 
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b) 01 (um) representante das escolas de ensino técnico; 

c) 02 (dois) representantes das empresas de base tecnológicas instaladas no 

Município de Jundiaí; 

d) 01 (um) representante da sociedade organizada das indústrias; 

e) 01 (um) representante da sociedade organizada do comércio; 

f) 01 (um) representante da sociedade organizada do serviço; 

g) 01 (um) representante de sindicato dos trabalhadores sediado no Município 

de Jundiaí. 

 

 

ATRIBUIÇÕES DO CCTIJ 

 

 

I – Analisar e opinar sobre projetos relacionados ao desenvolvimento da ciência, 

tecnologia e inovação no município de Jundiaí; 

II – Propor medidas para implementação das diretrizes da Política Municipal de 

Ciência, Tecnologia e Inovação; 

III – Contribuir com as políticas públicas da Secretaria Municipal de 

Desenvolvimentos Econômico, Ciência e Tecnologia por meio de programas e 

instrumentos que promovam a transferência de tecnologias inovadoras e incrementais ao 

setor produtivo, com ênfase em médias, pequenas e microempresas e no 

empreendedorismo social, para a geração de postos de trabalho e renda; 

IV – Incentivar a geração, difusão e popularização do conhecimento, bem como 

das informações e novas técnicas na área da ciência, tecnologia e inovação; 

V – Acompanhar, criar e desenvolver projetos de inovação do Município; 

VI – Gerir e aprovar novos candidatos, nos termos estabelecidos em edital 

próprio, para composição de base tecnológica, nos termos do que dispõe o art. 2º da Lei nº 

8.113, de 09 de dezembro de 2013; 

VII – Acompanhar e avaliar a gestão do Fundo de Apoio à Ciência, Tecnologia e 

Inovação de Jundiaí; 

VIII – Elaborar seu regimento Interno. 
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METODOLOGIA DE TRABALHO 

 

 

De acordo com o Decreto nº 25.351, de 05 de novembro de 2014, o Conselho 

Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação reunir-se-á, ordinariamente, nos meses de 

fevereiro, abril, junho, agosto, outubro e dezembro de cada ano e, extraordinariamente, 

mediante convocação do seu Presidente ou por convocação de 1/3 dos membros, com 

antecedência mínima de 10 (dez) dias, através de comunicação escrita onde constará a 

pauta a ser discutida. 

As reuniões do Conselho serão realizadas com a presença de, pelo menos, 

cinquenta por cento mais um de seus membros titulares ou, na ausência destes, dos 

respectivos suplentes, e suas deliberações serão por maioria simples. 

Os suplentes terão direito à voz quando presentes os titulares, e direito a voz e 

voto na ausência daqueles. 

Será admitida a participação de convidados nas reuniões do Conselho, com 

direito a voz e sem direito a voto. 

Todas as deliberações do Conselho constarão de Ata. 

 

 

REPRESENTANTES DO CCTIJ – titulares e suplentes 

 

 

Diretoria: 

 

- José Dimas Gonçalves – Presidente; 

- Devanildo Damião – 1º Vice-Presidente; 

- Cristiane Gomes – 2ª Vice-Presidente; 

- Hildemar Antônio Baldan – 1º Secretário; 

- Cristiano Monteiro da Silva – 2º Secretário; 

- Tatiane Souza da Silva Rego – Secretária Executiva. 
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Conselheiros: 

 

- Aarão Ruben de Oliveira; 

- Alexandro de Freitas Zavarize; 

- Antônio Claudio Montiani Palma; 

- Antônio Gilberto de Freitas Filho; 

- Celso Luiz Colletti; 

- Cristiane Gomes; 

- Cristiano Monteiro da Silva; 

- Daniela da Câmara Sutti; 

- Devanildo Damião; 

- Edilson Carvalho; 

- Edison Severo Maltoni; 

- Eduardo José Silveira Alvarez; 

- Eliseu Silva Costa; 

- Fabiano Ferreira de Moraes; 

- Fábio Bagnara; 

- Gilberto Marcus Paulielo de Novaes; 

- Hildemar Antônio Baldan; 

- Ismar Augusto Procópio de Oliveira; 

- José Renato Polli; 

- José Dimas Gonçalves; 

- José Renato Pereira; 

- José Verdugo Diaz; 

- Marcelo Cereser; 

- Marcelo Schneck de Paula Pessôa; 

- Maurítius Matthias F. R. Von Dubnitz; 

- Oswaldo Massambani; 

- Pedro Reis Galindo; 

- Ricardo Abreu; 

- Telma Bernardes Pinto; 

- Viviane Rezi Dobarro. 
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ATIVIDADES REALIZADAS EM 2014 

 

 

O Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação, reuniu-se no ano de 

2014 por 03 (três) vezes, sendo estas ocorridas de forma ordinária em: 25/08/2014, 

23/10/2014 e 11/12/2014. 

Os assuntos tratados e discutidos nos encontros acima mencionados 

encontram-se em formato de Ata nos anexos deste relatório, assim como listagem de 

Membros titulares e suplentes do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação e 

contatos dos membros da Diretoria do CCTIJ. 

 

 

EVENTOS RELACIONADOS  

 

 

1) 1ª Reunião ordinária para instituição do Conselho Municipal de Ciência, 

Tecnologia e Inovação – em ago/2014; 

2) Cerimônia de assinatura da escritura de doação do terreno para a 

construção do Parque Tecnológico de Jundiaí – em set/2014 na Fundação 

Antônio Antonieta Cintra Gordinho; 

3) 2ª Reunião ordinária do CCTIJ – em out/2014; 

4) Visita ao Centro de Pesquisas da empresa MAHLE – em nov/2014; 

5) Visita ao Parque Tecnológico de São José dos Campos – em dez/2014; 

6) 3ª Reunião ordinária do CCTIJ – em dez/2014. 
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ANEXO I 

Ata da 1ª Reunião do CCTIJ 

 

Ata da primeira reunião ordinária para instalação do Conselho de Ciência, Tecnologia e 

Inovação de Jundiaí, instituído pela Lei número oito mil, cento e treze - de nove de dezembro 

de dois mil e treze. 

Aos vinte e cinco dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, às quinze horas, no auditório do Paço 

Municipal – oitavo andar, ala norte - situado à Avenida Liberdade, sem número, Jardim Botânico, 

Jundiaí, Estado de São Paulo, reuniram-se com a finalidade de instalar o Conselho de Ciência, 

Tecnologia e Inovação de Jundiaí e dar posse aos senhores membros: Aarão Ruben de Oliveira – 

representante de instituição de ensino superior, Antônio Gilberto de Freitas Filho – representante de 

empresa de base tecnológica, Celso Luiz Colletti – representante da Secretaria Municipal de 

Finanças, Cristiane Gomes – representante de empresa de base tecnológica, Cristiano Monteiro da 

Silva – representante de instituição de ensino superior, Daniela da Câmara Sutti – representante da 

Secretaria Municipal de Planejamento e Meio Ambiente, Devanildo Damião – representante da 

sociedade organizada do  comércio, Edilson Carvalho – representante de sindicato dos trabalhadores 

sediado no município de Jundiaí, Edison Severo Maltoni – representante da sociedade organizada do 

comércio, Eduardo José Silveira Alvarez – representante de escola de ensino técnico, Gilberto 

Marcus Paulielo de Novaes – representante de empresa de base tecnológica, Hildemar Antônio 

Baldan – representante da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciência e 

Tecnologia, Ismar Augusto Procópio de Oliveira – representante de escola de ensino técnico, José 

Renato Polli – representante da Secretaria Municipal de Educação, José Dimas Gonçalves – 

representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, José Ronaldo 

Pereira – representante da Secretaria Municipal de Educação, Marcelo Cereser – representante da 

sociedade organizada das indústrias, Marcelo Schneck de Paula Pessôa – representante de empresa 

de base tecnológica, Maurítius Matthias Von Dubnitz – representante da sociedade organizada das 

indústrias, Pedro Reis Galindo – representante da Secretaria Municipal de Finanças, Sami Mansour – 

representante do Gabinete do Prefeito, Telma Bernardes Pinto – representante da Secretaria 

Municipal de Planejamento e Meio Ambiente, Valéria Massaretto Peixoto – representante do 

Gabinete do Prefeito e Viviane Rezi Dobarro – representante de instituição de ensino superior; 

estando ausentes os senhores membros: Alexandro de Freitas Zavarize – representante de empresa de 

base tecnológica, Eliseu Silva Costa – representante de sindicato dos trabalhadores sediado no 

município de Jundiaí, Fabiano Ferreira de Moraes – representante da sociedade organizada do 

serviço, Fábio Bagnara – representante de empresa de base tecnológica, Osvaldo Massambani – 

representante de instituição de ensino superior e Ricardo Abreu – representante de empresa de base 

tecnológica. Compareceram ainda, como convidados os senhores: André Barros – Secretaria 

Municipal de Comunicação Social, Cristiane Diaz – Fundação Antônio Antonieta Cintra Gordinho, 

Fernando Batolla Júnior – Subsecretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação do Governo do Estado de 

São Paulo, Gustavo Lucente – Gabinete do Prefeito, José Carlos Pires – Secretaria Municipal da 

Casa Civil e Luiz de Vries – Fundação Antonio Antonieta Cintra Gordinho, para tratar da seguinte  

ordem do dia: Instalação, Aprovação do Regimento Interno e Votação ou Aclamação da  
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Diretoria do Conselho. Após abertura oficial do evento, quando a mesa foi composta pelos senhores 

Pedro Antônio Bigardi – Prefeito de Jundiaí, Marcelo Cereser – Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, Devanildo Damião – Professor e Pesquisador 

Especialista em Inovação, Ismar Augusto Procópio de Oliveira – Presidente da Fundação Antônio 

Antonieta Cintra Gordinho, José Dimas Gonçalves – Diretor de Ciência e Tecnologia da Prefeitura 

de Jundiaí, Fernando Batolla Júnior – Assessor da Subsecretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação 

do Governo do Estado de São Paulo; o Prefeito cumprimentou a todos os presentes, ressaltou a 

importância do Parque Tecnológico para a cidade, agradeceu à Fundação Antônio Antonieta Cintra 

Gordinho pela doação do terreno onde será instalado o Parque Tecnológico e passou a palavra ao 

Secretário Marcelo Cereser, que por sua vez, deu início a reunião ordinária do Conselho enfatizando 

que a iniciativa contribuirá para um futuro melhor para a cidade. Enfatizou ainda, o trabalho do 

Diretor José Dimas dentro da complexidade do Parque. Em seguida a oportunidade da palavra foi 

dada ao Professor Doutor Devanildo Damião, que destacou a ideia de se sonhar junto. Disse ainda, 

que Jundiaí está no caminho certo, pois o Parque Tecnológico ajudará na questão da produtividade. 

Já com a palavra, o Doutor Ismar fez menção às melhorias que o projeto trará para Jundiaí, exaltou o 

trabalho em equipe e o comprometimento que levará ao sucesso do trabalho. Quando da 

oportunidade da palavra, o Diretor José Dimas, entre outras considerações, enfatizou a data para 

entrega do Parque, a se dar em trinta de novembro de dois mil e dezesseis. Passada a palavra ao 

Senhor Fernando Batolla para a finalização da primeira etapa, o mesmo citou que a iniciativa é de 

grande interesse público. Impossibilitado de permanecer na reunião, o Prefeito deixou o auditório. 

Em continuidade, Marcelo Cereser, em nome do Prefeito, deu posse aos membros conselheiros, 

tendo em vista que os membros: Pedro Reis Galindo e Sami Mansour também precisaram se retirar 

do local. Marcelo Cereser iniciou a apresentação dos slides sobre o Sistema de Inovação de Jundiaí, 

pontuando os principais aspectos e esplanando o tema. Ao término da apresentação solicitou que 

todos os presentes tivessem em mãos, para aprovação, a proposta para Regimento Interno do 

Conselho, cuja cópia havia sido entregue a cada participante na chegada, juntamente com as cópias 

das Leis oito mil, cento e treze e, oito mil, duzentos e seis. Questionou a todos e por concordância 

geral houve aprovação do documento. Em seguinda, colocou a necessidade da definição da Diretoria 

do Conselho deixando a critério dos membros se por aclamação ou por votação. Sugeriu, em caso de 

opção por aclamação, os nomes: José Dimas Gonçalves para Presidente, Devanildo Damião para 

primeiro Vice-Presidente, Cristiane Gomes para segunda Vice-presidente, Hildemar Baldan para 

primeiro Secretário, Cristiano Monteiro da Silva para segundo Secretário e Tatiane Rego para 

Secretária Executiva, lembrou a todos que a Secretaria Executiva deveria ser ocupada por 

funcionário lotado na Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia. 

Com a concordância de todos os presentes ficou definida por aclamação a Diretoria do Conselho. Já 

como Presidente e fazendo uso da palavra, José Dimas manifestou seu agradecimento, falou da 

missão e do exemplo do Tecnopuc, do qual participou anteriormente. Falou ainda sobre a 

responsabilidade dos membros em relação as reuniões, que deverão ser realizadas a cada dois meses. 

Ressaltou que o documento que autoriza o Prefeito a receber o terreno doado deverá sair até o dia 

três de setembro de dois mil e quatorze e, que a matrícula do terreno deverá ser entregue até o dia 

quinze do mesmo mês. Ainda, em até noventa dias haverá a garantia do Pré-parque Tecnológico, 

sendo a partir deste ponto a inicialização de busca por recursos para a construção do Parque. Por  
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segurança para a Fundação Antônio Antonieta Cintra Gordinho, o Parque deverá estar pronto em até 

dois anos, na data de trinta de novembro de dois mil e dezesseis, pois se tal prazo não for cumprido, 

o terreno deverá ser devolvido. Destacou a todos que o ponto de apoio será a Senhora Tatiane Rego e 

sua suplente Sra. Ana Carla Santos. Finalizando suas considerações José Dimas deixou a palavra em 

aberto para considerações gerais dos conselheiros. Gilberto Marcus Paulielo de Novaes iniciou as 

considerações relatando sua ansiedade para tudo dê certo. Daniela da Câmara Sutti parabenizou pelo 

resultado rápido, objetivo e eficiente, com foco no interesse público. Edison Severo Maltoni falou 

sobre o empenho de todos e ressaltou a participação do Sindicato do Comércio Varejista de Jundiaí e 

Região, Sincomercio, como fomentador do Parque. Maurítius Matthias Von Dubnitz mencionou a 

importância de fazer parte do Conselho e que com a iniciativa a cidade terá competitividade, que 

num futuro próximo ajudará a colocar o país nos trilhos. Edilson Carvalho ressaltou que a parceria 

será de grande importância. Aarão Ruben de Oliveira falou sobre o passo dado pelo município, 

também sobre sua experiência em Guarulhos, mencionou que a Incubadora de Empresas é o embrião 

do Parque Tecnológico que trará empresas com autossustentabilidade, sendo um grande passo que 

ajudará a manter os talentos da cidade, formando empreendedores. Cristiano Monteiro da Silva 

expôs sobre a audácia e importância do projeto, que possui uma dinâmica econômica inovadora, a 

qual deverá trazer ainda uma leitura diferente para os pesquisadores e pós-acadêmicos, concluíndo 

suas considerações ressaltando o passo que está sendo dado e do momento histórico de Jundiaí. 

Marcelo Schneck de Paula Pessôa reforçou que as universidades e empresas precisam trabalhar 

juntas e que com o Parque Tecnológico, visualiza algo que fará diferença para a cidade. Cristiane 

Gomes ressaltou a dificuldade de retenção dos talentos na cidade por conta das oportunidades, que a 

iniciativa, além de pioneira, ajudará a resgatar o compromisso assumido para o sucesso de todos. 

José Ronaldo Pereira mencionou a importância do Conselho para a cidade e os benefícios que o 

mesmo trará. Telma Bernardes Pinto relatou a importância do Parque para quem está começando. 

Valéria Massaretto Peixoto colocou o grande desafio que é o Parque Tecnológico, mas que trará 

muitos benefícios para a cidade. José Renato Polli destacou o grandioso desenvolvimento  que o 

Parque acarretará, fazendo com que a formação oferecida vá ao encontro da necessidade do mercado 

atual. Antônio Gilberto de Freitas Filho falou sobre a montagem do sistema construtivo do Parque, se 

propondo a construí-lo  com um sistema industrializado, denominado CLT "cross laminated timber" 

que é uma inovação tecnológica no mundo e possui um altíssimo desempenho ambiental. Celso 

Colletti disponilizou seu conhecimento para uso do Parque. Hildemar Antônio Baldan disse 

pretender colaborar com as ideias de crescimento. Devanildo Damião ressaltou que a reestruturação 

já ocorrida na Incubadora de Empresas de Jundiaí, já apresenta resultados que darão credenciamento 

para a tecnologia. Ismar Augusto Procópio de Oliveira relatou estar impressionado com a dimensão 

do projeto, o qual chegou a desacreditar devido aos trâmites burocráticos. Findando as considerações 

gerais, José Dimas relata que dentro da Lei oito mil, cento e treze, foi criado um fundo que fará com 

que o projeto tenha continuidade sem depender das áreas públicas, ficando as despesas por conta da 

Prefeitura, que fará um relatório ao Conselho e, este sim dará a palavra final. Nada mais havendo a 

constar, eu, Tatiane Souza da Silva Rego, encerro a presente ata, a qual será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Jundiaí, vinte e cinco de agosto de dois mil e quatorze. 
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ANEXO II 

Ata da 2ª Reunião do CCTIJ 

 

Ata da segunda reunião ordinária do Conselho de Ciência, Tecnologia e Inovação de Jundiaí, 

instituído pela Lei número oito mil, cento e treze - de nove de dezembro de dois mil e treze. 

Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e quatorze, às quatorze horas, na sala de situação 

do Paço Municipal – sétimo andar, ala sul - situada à Avenida Liberdade, sem número, Jardim 

Botânico, Jundiaí, Estado de São Paulo, reuniram-se com a finalidade de tratar assuntos  do Conselho 

de Ciência, Tecnologia e Inovação de Jundiaí. Estiveram presentes: Alexandro de Freitas Zavarizi – 

representante de empresa de base tecnológica, Antônio Claudio Montiani Palma – representante da 

sociedade organizada das indústrias, Antônio Gilberto de Freitas Filho – representante de empresa de 

base tecnológica, Celso Luiz Colletti – representante da Secretaria Municipal de Finanças, Cristiano 

Monteiro da Silva – representante de instituição de ensino superior, Edison Severo Maltoni – 

representante do gabinete do prefeito, Eduardo José Silveira Alvarez – representante de escola de 

ensino técnico, Fábio Bagnara – representante de empresa de base tecnológica, Gilberto Marcus 

Paulielo de Novaes – representante de empresa de base tecnológica, Hildemar Antônio Baldan – 

representante da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, Ismar 

Augusto Procópio de Oliveira – representante de escola de ensino técnico, José Dimas Gonçalves – 

representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, Marcelo Cereser 

– representante do gabinete do prefeito, Osvaldo Massambani – representante de instituição de 

ensino superior, Ricardo Abreu – representante de empresa de base tecnológica, Telma Bernardes 

Pinto – representante da Secretaria Municipal de Planejamento e Meio Ambiente e Viviane Rezi 

Dobarro – representante de instituição de ensino superior; estando ausentes os senhores membros: 

Aarão Ruben de Oliveira – representante de instituição de ensino superior, Cristiane Gomes – 

representante de empresa de base tecnológica, Daniela da Câmara Sutti – representante da Secretaria 

Municipal de Planejamento e Meio Ambiente, Devanildo Damião – representante da sociedade 

organizada do  comércio, Edilson Carvalho – representante de sindicato dos trabalhadores sediado no 

município de Jundiaí, Eliseu Silva Costa – representante de sindicato dos trabalhadores sediado no 

município de Jundiaí, Fabiano Ferreira de Moraes – representante da sociedade organizada do 

serviço, José Renato Polli – representante da Secretaria Municipal de Educação, José Ronaldo 

Pereira – representante da Secretaria Municipal de Educação, José Verdugo Diaz – representante da 

sociedade organizada do comércio, Marcelo Schneck de Paula Pessôa – representante de empresa de 

base tecnológica, Maurítius Matthias Von Dubnitz – representante da sociedade organizada das 

indústrias e Pedro Reis Galindo – representante da Secretaria Municipal de Finanças. Compareceram 

ainda, como convidados: Alisson Granville, Carla Santihull, Carlos Orlando, Cristiane Diaz, 

Fernando Godeghesi, Luiz de Vries, Marco Osael Yoshida e Ronaldo Andreos; para tratarem da 

seguinte ordem do dia: 1- assinatura da ata da reunião anterior, 2- apresentação do logo do 

Conselho para aprovação, 3- situação da legalidade do Conselho (publicações), 4- 

esclarecimentos sobre o andamento do projeto junto ao Governo do Estado, 5- apresentação do 

projeto executivo do Parque, 6- apresentação do projeto de climatização do Parque e assuntos  
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gerais. Iniciando os trabalhos, o presidente do Conselho, José Dimas Gonçalves, apresentou os 

senhores Fábio Bagnara, Ricardo Abreu e Osvaldo Massambani, que estiveram ausentes na reunião 

anterior. Em seguida, apresentou também o senhor Antônio Claudio Montiani Palma, representante 

da sociedade organizada das indústrias em substituição ao senhor Marcelo Cereser, que passou a 

representar o Gabinete do Prefeito; Palma relatou acreditar que a saída para se destacar no mercado é 

a inovação. Em sequência o senhor Ronaldo e a senhora Isabel, ambos da empresa Congás, também 

foram apresentados aos demais presentes. A pauta foi lida a todos e o primeiro item da mesma que 

tratava da assinatura da ata da reunião anterior foi pulado pois os Conselheiros já haviam assinado na 

chegada. Foi apresentada a proposta do logo do Conselho e esclarecido que tratava-se de um projeto 

de desenvolvimento primário. O senhor Osvaldo Massambani e a senhora Viviane Rezi Dobarro 

apresentaram suas sugestões e posteriormente o logo foi aprovado pelos demais Conselheiros. 

Seguindo a ordem da pauta foi tratado sobre as publicações relacionadas aos Conselho, onde a 

portaria de nomeação dos membros, já publicada, foi encaminhada anteriormente aos Conselheiros 

para ciência, combinando que, assim que for publicado o Regimento Interno do Conselho e a Ata da 

primeira reunião, estes serão direcionados a todos os membros. Em continuidade da pauta, Dimas 

ressaltou que na próxima reunião terá novidades sobre o convênio com o Governo do Estado. Em 

seguida o assunto abordado foi o projeto executivo do Parque, especificamente quanto a comissão de 

implantação; as pessoas indicadas a comporem esta comissão foram: Antônio Gilberto, José Luis, 

Carlos da empresa Implantar, Dorothea Pereira e Daniela da Câmara Sutti. Ainda sobre o projeto 

executivo, Antônio Gilberto falou sobre o projeto básico, onde em um primeiro momento a 

incubadora ficaria no térreo, já no segundo piso as academias e centro de pesquisas, havendo a 

possibilidade de contar com o terceiro pavimento após a finalização do projeto básico. Dimas seguiu 

falando sobre criação de uma comissão de fiscalização sugerindo os nomes: Hildemar Baldan, Telma 

Bernardes e Edison Maltoni, representando o Sincomércio, para comporem tal comissão. Como 

gestora o Sincomércio, órgão de classe administrtativa, permanecendo assim uma parceria entre a 

prefeitura, o sindicato e o governo estadual. Posteriomente a Congás realizou duas apresentações, a 

primeira com o Ronaldo falando sobre climatização e a segunda com a Isabel, tratando sobre 

desenvolvimento e inovação, estrutura técnica, tipos de sistemas, vantagens, clientes, números da 

Congás e possibilidades. Dimas ressaltou a parceria do Parque Tecnológico com escolas e também a 

oportunidade de estabelecer uma parceria com a Congás, abrindo em seguida para perguntas, porém 

sem manifestações. Após uma breve pausa para o café retornou-se aos trabalhos com a apresentação 

do senhor Alexandro Zavarizi, que não esteve na primeira reunião agradeceu a aportunidade de 

participar do Conselho. Na sequência o Antônio Gilberto iniciou a apresentação do projeto executivo 

do Parque, comentando sobre a doação do mesmo. Falou sobre a arquitetura cilíndrica que dificulta a 

execução e propôs revisão sob o ponto de vista prático com apenas dois pavimentos, sendo no térreo 

a sobrecarga maior e deixando a princípio um terraço com estrutura adequada para um terceiro 

pavimento futuro. Ricardo Abreu questionou se será um único prédio. Em resposta Antônio Gilberto 

relatou a liberdade para expansão. Dimas esclareceu sobre a infraestrutura, que ainda não está 

definida. Ricardo Abreu comentou exemplo e afirmou que deverá ser pensado um modelo que 

favoreça a troca de ideias e promova o futuro de inovação. Antônio Gilberto ressaltou sua posição 

quanto ao prédio ter apenas dois pavimentos. Marcelo Cereser sugeriu manter a fachada conforme  

projeto inicial. Antônio Gilberto falou ainda sobre a possibilidade de trazer uma torre eólica para o  
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Parque, por conta de Jundiaí ser privilegiada pela Serra do Japi. Iniciou a apresentação de slides com 

informações técnicas do Sistema CLT (Croos Laminated Timber), tecnologia nova no Brasil, produto 

inovador muito utilizado na Europa. Apresentou exemplos com fotos de prédios construídos em 

outros países. Ao término da apresentação houve abertura para perguntas. Senhor Osvaldo 

Massambani elogiou e fez observações quanto a questão programática - que deverá ser o foco 

central, sobre a questão econômica – que requer atenção e sobre a questão de sustentabilidade – 

também foco central, falou sobre a possibilidade de visitas em Centros instalados para se saber como 

são operados e mencionou ainda que, quanto mais estética embutida, melhor. Senhor Antônio 

Claudio Palma fez suas considerações sobre inovação e concordou com a questão da estética 

mencionada anteriormente pelo senhor Massambani. Alexandro Zavarizi destacou a importância das 

medidas a serem exploradas e que a questão tempo deverá ser bem avaliada. Tomando a palavra 

novamente, Dimas lembrou a todos que a próxima reunião acontecerá em onze de dezembro de dois 

mil e quatorze, esclareceu que o cronograma já foi iniciado em oito de outubro de dois mil e quatorze 

e, em fevereiro de dois mil e quinze, será apresentado o esboço final. Foi definido ainda por Dimas, 

que a primeira etapa terminará até dezembro de dois mil e quatorze e a segunda etapa até fevereiro 

de dois mil e quinze. O edital deverá estar pronto em junho de dois mil e quinze e o início das obras 

do Parque se dará em outubro de dois mil e quinze. Já encerrando o encontro, Dimas passou a 

palavra aos Conselheiros para suas considerações finais. Telma Bernardes sugeriu que o espaço de 

tempo entre as reuniões seja mais curto. Dimas comentou sobre a possibilidade de convocação de 

reuniões de urgência a cada trinta dias. Antônio Gilberto agradeceu e solicitou o apoio de todos. 

Cristiano Monteiro sugeriu a incorporação do Devanildo Damião à Comissão de Implantação, que 

prontamente foi aprovada por todos. Osvaldo Massambani pediu atenção ao valor que vai entrar. 

Carlos Orlando, convidado do Antônio Gilberto, se colocou à disposição para auxiliar no que for 

necessário, assim como o Alexandro Zavarizi. Antônio Claudio ressaltou o quão produtiva foi a 

reunião. Marcelo Cereser reforçou que o Parque Tecnológico é um dos principais projetos 

estratégicos do governo do Prefeito Pedro Bigardi, que apoiará na questão burocrática. Ressaltou 

ainda que outras secretarias deverão se envolver no projeto e finalizou parabenizando. Na sequência, 

Ricardo Abreu apontou que a dificuldade é não saber o que terá dentro do Parque e mencionou que 

visitas serão importantes, assim como a justificativa das opções de tecnologias aplicadas deverão ser 

documentadas. Em seguida Dimas esclareceu que será feita a ação de audiovisual por uma pessoa 

que ganhou o Prêmio Jabuti, chamada Vitor. Fábio Bagnara sugeriu a instalação de uma câmera no 

terreno para registrar as imagens das fases de construção do Parque e se colocou à disposição. Ismar 

de Oliveira relatou ter achado interessante as propostas apresentadas, mas que faltou a discussão 

sobre a parte formal envolvendo a documentação e a parte ambiental, disse entender que há a 

necessidade de designar alguém para cuidar deste assunto e finalizou parabenizando e agradecendo. 

Dimas sugeriu que as próximas reuniões sejam realizadas em locais diferentes, oque enriquecerá o 

grupo e criará maior liberdade para o próximo ano; enfatizou o orgulho significativo por representar 

o Conselho, ainda, reafirmou a inauguração em novembro de dois mil e dezesseis e finalizou com a 

frase de sua autoria: “Inovação não é construir o Parque Tecnológico, inovação é mudar uma 

comunidade inteira.” Nada mais havendo a constar, eu, Tatiane Souza da Silva Rego, encerro a 

presente ata, a qual será assinada por mim e pelos demais presentes. Jundiaí, vinte e três de outubro 

de dois mil e quatorze. 
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ANEXO III 

Ata da 3ª Reunião do CCTIJ 

 

Ata da terceira reunião ordinária do Conselho de Ciência, Tecnologia e Inovação de Jundiaí, 

instituído pela Lei número oito mil, cento e treze - de nove de dezembro de dois mil e treze. 

Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze, às quatorze horas, no Auditório do Paço 

Municipal – oitavo andar, ala norte - situada à Avenida Liberdade, sem número, Jardim Botânico, 

Jundiaí, Estado de São Paulo, reunem-se com a finalidade de tratar assuntos  do Conselho de 

Ciência, Tecnologia e Inovação de Jundiaí. Estando presentes: Antônio Claudio Montiani Palma – 

representante da sociedade organizada das indústrias, Antônio Gilberto de Freitas Filho – 

representante de empresa de base tecnológica, Celso Luiz Colletti – representante da Secretaria 

Municipal de Finanças, Cristiane Gomes – representante de empresa de base tecnológica, Cristiano 

Monteiro da Silva – representante de instituição de ensino superior, Devanildo Damião – 

representante da sociedade organizada do  comércio, Edison Severo Maltoni – representante do 

gabinete do prefeito, Fábio Bagnara – representante de empresa de base tecnológica, Gilberto 

Marcus Paulielo de Novaes – representante de empresa de base tecnológica, Hildemar Antônio 

Baldan – representante da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciência e 

Tecnologia, José Dimas Gonçalves – representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 

Ciência e Tecnologia, José Verdugo Diaz – representante da sociedade organizada do comércio, 

Marcelo Cereser – representante do gabinete do prefeito, Marcelo Schneck de Paula Pessôa – 

representante de empresa de base tecnológica, Pedro Reis Galindo – representante da Secretaria 

Municipal de Finanças e Telma Bernardes Pinto – representante da Secretaria Municipal de 

Planejamento e Meio Ambiente. Estando ausentes: Aarão Ruben de Oliveira – representante de 

instituição de ensino superior, Alexandro de Freitas Zavarizi – representante de empresa de base 

tecnológica, Daniela da Câmara Sutti – representante da Secretaria Municipal de Planejamento e 

Meio Ambiente, Edilson Carvalho – representante de sindicato dos trabalhadores sediado no 

município de Jundiaí, Eduardo José Silveira Alvarez – representante de escola de ensino técnico, 

Eliseu Silva Costa – representante de sindicato dos trabalhadores sediado no município de Jundiaí, 

Fabiano Ferreira de Moraes – representante da sociedade organizada do serviço, Ismar Augusto 

Procópio de Oliveira – representante de escola de ensino técnico, José Renato Polli – representante 

da Secretaria Municipal de Educação, José Ronaldo Pereira – representante da Secretaria Municipal 

de Educação, Maurítius Matthias Von Dubnitz – representante da sociedade organizada das 

indústrias, Osvaldo Massambani – representante de instituição de ensino superior, Ricardo Abreu – 

representante de empresa de base tecnológica e Viviane Rezi Dobarro – representante de instituição 

de ensino superior. Comparecendo ainda como convidados: André Ferrarese, Cristiane Diaz, Luiz de 

Vries, Tatiane Souza da Silva Rego e Ana Carla de Almeida Santos; para tratarem da seguinte ordem 

do dia: 1- assinatura da ata da reunião anterior, 2- status das portarias das comissões de 

Implantação e Fiscalização, 3- prévia do projeto de implantação (apresentação Antônio 

Gilberto), 4- registro da visita realizada em vinte e cinco de novembro de dois mil e quatorze ao 

Centro de Pesquisas da empresa Mahle, 5- menção sobre a política de segurança da  
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informação da administração direta e indireta da Prefeitura do Município de Jundiaí e 6- 

assuntos gerais (termo de referência da construção). Iniciando os trabalhos, o presidente do 

Conselho, José Dimas Gonçalves, orienta a todos os Conselheiros quanto as ausências nas reuniões. 

Apresenta André Ferrarese, Gerente de Pesquisas da empresa Mahle e representante de Ricardo 

Abreu. Em seguida, apresenta José Verdugo Diaz, que participa pela primeira vez da reunião do 

Conselho e que menciona ser um prazer representar o comércio da região. Após, José Dimas fala 

sobre os itens da pauta e reforça que a ata será enviada para aprovação conforme reuniões anteriores. 

Divulga que há um espaço no site da Prefeitura para a divulgação das atas e demais documentos 

relacionados ao Conselho o que dá publicidade e transparência. Continuando, informa que o Centro 

de Inovação já conta com uma placa na fachada e que em janeiro de dois mil e quinze haverá o 

chamamento de oito novos incubados. Relata que houveram pequenas alterações nas comissões de 

Implantação e Fiscalização e que a publicação das mesmas na Imprensa Oficial do Município 

acontecerá nos próximos dias. A comissão de Implantação contará com José Luiz da Silva como 

coordenador. Posteriormente, inicia o relato sobre a visita realizada ao Parque Tecnológico de São 

José dos Campos, em nove de dezembro de dois mil e quatorze, para conhecer o mecanismo físico e 

administrativo do local. Prossegue falando sobre o projeto de terraplenagem que encontra-se pronto, 

dependendo apenas das liberações de órgãos como a Cetesb, e a própria Prefeitura, por exemplo. 

Explica que houve uma correção quanto ao termo Incubadora, que passou a ser denominado Centro 

de Inovação Tecnológica - CITJun, cuja entrega de documentos comprobatórios à Secretaria 

Estadual de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação se dará no dia seguinte e 

a publicação do registro ocorrerá até o final do ano corrente. Informa a todos que no caderno do 

Termo de Referência do Governo do Estado, publicado recentemente, já consta o estudo do Parque 

Tecnológico de Jundiaí entre outros do Estado. Devanildo Damião menciona que o Parque 

Tecnológico de Jundiaí gerará possibilidade de articulação com empresas, explica sobre o 

credenciamento junto ao Ministério de Ciência, Tecnologia e Inovação - MCTI, relata o esforço 

empenhado e a realização do mapeamento de algumas empresas envolvendo documentação, estatuto, 

unidade gestora e comprovação documental. Ressalta estar em fase final, tendo avançado várias 

etapas do processo com grande probabilidade de credenciamento até o início do próximo ano. 

Conclui sua fala expressando suas boas expectativas e ganhos consideráveis para a cidade. 

Retomando a palavra, José Dimas continua o relato sobre a visita a São José dos Campos, onde a 

história do Parque foi abordada; o investimento da Prefeitura foi de duzentos e cinquenta e dois 

milhões de reais, tendo como resultado um bilhão e setecentos milhões de reais; o projeto tem oito 

anos oficialmente e o Parque vende serviços. Segue informando que, segundo Elso Albert Júnior, 

Diretor Técnico e de Operações do Parque Tecnológico de São José dos Campos, Jundiaí está no 

caminho correto. Na sequência da reunião, Antônio Gilberto realiza a presentação do Anteprojeto do 

Centro de Inovação e Parque Tecnológico, informando o abortamento do projeto cilíndrico; a 

necessidade de reuniões com parceiros para a obtenção de apoio; informando que a organização 

jurídica ainda encontra-se incerta; perspectiva: primeiro prédio dedicado a gestão do Sincomercio, 

contando com recepção, maquete para instrução, galeria de prêmios, espaço administrativo, 

auditório, sala de treinamentos e reuniões, entre outros. Antônio Gilberto cita a necessidade de criar 

um ambiente favorável ao empreendedor, como: praça de alimentação, pequena agência bancária, 

Senac, Sebrae, posto fiscal, Correios, etc. Tudo para facilitar. O segundo prédio contará com espaço  



16 
 

 

para a Cijun, que trará estrutura de fibra ótica; bloco para condomínio empresarial; laboratórios a 

serem definidos de acordo com a demanda. Nesta altura do encontro Devanildo Damião alerta para 

que não haja recuo, tendo em vista o pré-projeto já apresentado ao Governo do Estado, conforme 

Termo de Referência. Pedro Galindo sugere a inclusão do elemento documentação. Em 

continuidade, Antônio Gilberto prossegue falando sobre a terceira parte, onde haverá o 

estacionamento e estrutura de suporte. Relata a  sobre prédios modulares e praças com estruturas 

comuns, como: alimentação e medicina do trabalho, em formato de condomínio. Encerra falando 

sobre a experiência obtida nas visitas para a otimização do Parque, que contará com três blocos 

interligados e aproximadamente cinco mil metros quadrados. Após o término da apresentação José 

Dimas abre para as considerações dos Conselheiros. Antônio Claudio Palma inicia os comentários 

mencionando ser interessante nesta fase conhecer mecanismos que menos agridam e sejam mais 

adequados e arrojados. Pedro Galindo sugere fixar no conceito e contar com a maior sustentabilidade 

possível e custo impacto já previsto. José Dimas informa que o Prefeito convidou Dorothea Pereira, 

para que o projeto seja sustentável e agrida o mínimo possível a natureza. Cristiane Gomes sugere 

avaliar possibilidades de custos. Edison Maltoni ressalta o respeito a base do projeto e a importância 

da observação do primeiro conceito escrito. Marcelo Pêssoa sugere visitas para melhor compreensão 

das necessidades reais. Na sequência, José Dimas sugere que no primeiro semestre de dois mil e 

quinze sejam realizadas mais visitas e que mais membros do Conselho participem destas visitas. 

Agradece à Mahle pela oportunidade concedida através da visita realizada em vinte e cinco de 

novembro de dois mil e quatorze. Posteriormnente, Devanildo Damião reforça a necessidade da 

revisão da literatura. Continuando, Dimas inicia o tema Política da Segurança da Informação, parte 

importante do guarda-chuvas de etapas a serem cumpridas. Em seguida passa a palavra ao Hildemar 

Baldan, que destaca ser uma forma de evolução, imprescindível para crescer de maneira estruturada, 

principalmente no caso do Centro de Inovação. Neste ponto foi entregue uma cópia do Decreto da 

Política de Segurança da Informação, publicado em dez de novembro de dois mil e quatorze, na 

Imprensa Oficial do Município de Jundiaí. Após o término do assunto, José Dimas prossegue de 

acordo com a pauta do dia no item assuntos gerais, onde o primeiro tópico abordado foi sobre a 

Comissão de Implantação contar com poderes para definições quanto ao projeto construtivo, o que 

por votação verbal e total concordância do Conselho, ficou definido. O segundo item foi a visita de 

chineses que acontecerá em dezoito de dezembro de dois mil e quatorze, para falar sobre o Parque, se 

tratando também de um ato político e apoio internacional. Encerrados os tópicos da pauta, José 

Dimas fala novamente sobre as ausências e direciona a palavra para as considerações finais do 

encontro. Edison Maltoni parabeniza a dedicação do Presidente do Conselho, José Dimas, e se 

coloca à disposição. José Verdugo Diaz também parabeniza e se diz disponível para ajuda. Celso 

Colletti informa que a visita dos chineses se dará através de contatos de consultoria e intenção dos 

chineses se instalarem em Jundiaí, após estudos realizados. Cristiane Gomes solicita a divulgação do 

cronograma das macrofases para melhor acompanhamento. Marcelo Pessôa parabeniza pela rapidez 

e menciona que este ano o projeto deslanchou. José Dimas ressalta o trabalho em equipe. Antônio 

Claudio Palma diz ser um prazer e um desafio imprimir a mesma velocidade nos próximos dois anos. 

Marcelo Cereser menciona compartilhar a dificuldade da velocidade do processo, pois o meio 

público é um mundo diferente e há a tentativa e todos os esforços possíveis de fazer acontecer em  
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dezesseis de novembro de dois mil e dezesseis. Cristiane Diaz agradece em nome de Ismar Augusto 

de Oliveira. Cristiano Monteiro parabeniza o trabalho. Fábio Bagnara parabeniza e ressalta o 

aprendizado. Antônio Gilberto agradece à Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e 

Tecnologia pela oportunidade e relata sentir orgulho por participar do projeto. André Ferrarese 

destaca a dedicação notória do grupo e se coloca à disposição. Os demais Conselheiros não se 

pronunciaram. José Dimas ao finalizar o encontro informa que em breve haverá a distribuição de mil 

exemplares da revista Sistema de Inovação, agradece a presença e deseja  um grande dois mil e 

quinze a todos e conclui com a frase “estamos fazendo alguma coisa por Jundiaí”. Nada mais 

havendo a constar, eu, Tatiane Souza da Silva Rego, encerro a presente ata, a qual será assinada por 

mim e pelos demais presentes. Jundiaí, onze de dezembro de dois mil e quatorze. 
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ANEXO IV 

Listagem de Membros Titulares e Suplentes 
 

CONSELHO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO DE JUNDIAÍ                                                                                   
MEMBROS TITULARES E SUPLENTES 

    

1 
PEDRO REIS GALINDO TITULAR SMF 

CELSO LUIZ COLLETTI SUPLENTE SMF 

2 
CRISTIANO MONTEIRO DA SILVA, PROF. DR. TITULAR INST. ENSINO SUPERIOR 

AARÃO RUBEN DE OLIVEIRA SUPLENTE INST. ENSINO SUPERIOR 

3 
DANIELA DA CÂMARA SUTTI TITULAR SMPMA 

TELMA BERNARDES PINTO SUPLENTE SMPMA 

4 
CRISTIANE GOMES TITULAR EMPRESA DE BASE TECNOLÓGICA 

ALEXANDRO DE FREITAS ZAVARIZE SUPLENTE EMPRESA DE BASE TECNOLÓGICA 

5 
JOSÉ RENATO POLLI, PROF. DR. TITULAR SME 

JOSÉ RONALDO PEREIRA, PROF. SUPLENTE SME 

6 
JOSÉ DIMAS GONÇALVES TITULAR SMDECT 

HILDEMAR ANTÔNIO BALDAN SUPLENTE SMDECT 

7 
MAURÍTIUS F. R. VON DUBNITZ TITULAR SOCIED. ORGANIZADA INDÚSTRIAS 

ANTÔNIO CLAUDIO M. PALMA SUPLENTE SOCIED. ORGANIZADA INDÚSTRIAS 

8 
RICARDO ABREU TITULAR EMPRESA DE BASE TECNOLÓGICA 

FÁBIO BAGNARA SUPLENTE EMPRESA DE BASE TECNOLÓGICA 

9 
GILBERTO MARCUS PAULIELO DE NOVAES TITULAR SOCIED. ORGANIZADA SERVIÇO 

FABIANO FERREIRA DE MORAES SUPLENTE SOCIED. ORGANIZADA SERVIÇO 

10 
MARCELO SCHNECK DE PAULA PESSÔA TITULAR INST. ENSINO SUPERIOR 

ANTÔNIO GILBERTO DE FREITAS FILHO SUPLENTE INST. ENSINO SUPERIOR 

11 
DEVANILDO DAMIÃO, PROF. DR. TITULAR SOCIED. ORGANIZADA COMÉRCIO 

JOSÉ VERDUGO DIAS SUPLENTE SOCIED. ORGANIZADA COMÉRCIO 

12 
ELISEU SILVA COSTA TITULAR SINDICATO TRAB. SEDIADO JUNDIAÍ 

EDILSON CARVALHO SUPLENTE SINDICATO TRAB. SEDIADO JUNDIAÍ 

13 
OSVALDO MASSAMBANI, PROF. DR. TITULAR INST. ENSINO SUPERIOR 

VIVIANE REZI DOBARRO, PROF. SUPLENTE INST. ENSINO SUPERIOR 

14 
MARCELO CERESER TITULAR GABINETE DO PREFEITO 

EDISON SEVERO MALTONI SUPLENTE GABINETE DO PREFEITO 

15 
ISMAR AUGUSTO PROCÓPIO DE OLIVEIRA, DR. TITULAR INST. ENSINO TÉCNICO 

EDUARDO JOSÉ SILVEIRA ALVAREZ, PROF. SUPLENTE INST. ENSINO TÉCNICO 
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ANEXO V 

Listagem de Membros da Diretoria do CCTIJ 
 
 

 
 


